
Consiglio Comunale INT 58 / 2024

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
INCURIA E DEGRADO NEL PIAZZALE VALDO FUSI.  DOPO DUE ANNI
COSA E' CAMBIATO?

PREMESSO CHE

in  data  21/03/2022  la  sottoscritta  ha  presentato  Interpellanza  n.113/2022  avente  per
oggetto"INCURIA E DEGRADO NEL PIAZZALE VALDO FUSI", con la quale si segnalavano le
condizioni di degrado e pericolosità dell'area in oggetto:
• i  marmi  perimetrali,  in  corrispondenza  dei  passaggi  dei  pedoni,  risultano  semidistrutti

egravemente lesionati;
• la  pavimentazione  del  piazzale  è  in  molte  parti  sconnessa  con  pezzi  che  mettono  a  rischio

lamobilità pedonale;
• le caditoie per lo scolo delle acque risultano sradicate e adagiate in modo improprio;
• i  punti  luce  ubicati  nelle  torrette  perimetrali  dell’area  verde  sono  divelti  e  pertanto

nonfunzionanti;
• la balaustra della parte superiore lato via Cavour è rotta ed adagiata sul terreno in pendenza.

L’area,  delimitata  da  nastro  “vedo  non  vedo”  e  da  una  griglia  temporanea,  non
garantisceun’adeguata messa in sicurezza;

• l’area verde risulta in completo stato di abbandono e non è più presente il bordo che ne delimita
ilperimetro;

• i  tetti  dei  locali  ubicati  agli  angoli  del  piazzale  non  sono  recintati  ed  essendo
facilmenteraggiungibili  e  sprovvisti  di  transenne risultano molto  pericolosi  per  coloro  che  vi
accedono.

ATTESO CHE

con la suddetta Interpellanza si chiedeva al Sindaco e all'Assessore competente:
• se  sia  previsto  un  intervento  di  manutenzione  straordinaria  su  tutto  il  Piazzale  per  renderlo

nuovamente sicuro e funzionale;
• quali  provvedimenti  si  intenda  mettere  in  atto  al  fine  di  rendere  i  locali  attualmente  sfitti,

nuovamente agibili e locabili;
• quali azioni si intenda attivare per migliorare la vivibilità e sicurezza dell’area.

RICHIAMATA
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la risposta dell'Assessore Tresso che in data 27/04/2022 durante la seduta del Consiglio Comunale
comunicava:
1. che al momento non è previsto alcun progetto di riqualificazione dell'area;
2. di  aver  avviato  un'interlocuzione  con la  Circoscrizione  e  che  effettivamente  vale  la  pena  di

ripensare a una rifunzionalizzazione degli spazi e cercare i finanziamenti per l'intervento che, a
distanza di dodici anni, si rende necessario;

3. con l'intervento che stiamo pensando con la Circoscrizione credo che vada rivisitato l'utilizzo
della piazza;

4. è stata espletata una gara per affidare i lavori di manutenzione ordinaria che dovrebbero partire a
maggio (dell'anno 2022) ed ho chiesto alla Circoscrizione di mettere tra le priorità la messa in
sicurezza dell'area.

ACCERTATO

tramite sopralluogo recentemente effettuato dalla sottoscritta, che le criticità inerenti il decoro di
muretti  e  pavimentazioni  nonchè  le  situazioni  di  potenziale  pericolo  per  la  pubblica  e  privata
incolumità nel Piazzale Valdo Fusi sembrano addirittura peggiorarate  (si allega documentazione
fotografica): 
• i marmi perimetrali, anche in corrispondenza dell'adiacente fermata del tram, risultano in parte

danneggiati o rimossi;
• la pavimentazione del piazzale in alcune parti risulta rimossa e vi è pericolo di inciampo e caduta;
• i tetti dei locali ubicati agli angoli del piazzale non sono ancora stati recintati e sono attualmente

accessibili a chiunque (bambini compresi).

ATTESO CHE

gli  interventi  di  messa in  sicurezza dell'area risultano oggi,  dopo due anni,  ancora più urgenti,
considerata  anche  la  recente  riapertura  dell'adiacente  Museo  di  Scienze  Naturali  meta  di  gite
scolastiche e di visite turistiche, nonchè il nuovo intervento di riqualificazione del fabbricato in Via
Cavour 30 (nuova sede ESCP Europe Torino) che aumenteranno ulteriormente il transito e la sosta
di persone nel piazzale.

INTERPELLA

il Sindaco e l'Assessore competente per sapere:
1. quali interventi di messa in sicurezza e quali interventi di manutenzione straordinaria sono stati

realizzati negli ultimi due anni nel piazzale Valdo Fusi;
2. se l'amministrazione è al corrente delle situazioni di imminente potenziale pericolo, in particolare

quelle causate dalla pavimentazione ammalorata e dalla possibilità di accesso ai tetti dei locali
privi di ringhiere di sicurezza;

3. se a  seguito della  citata  "interlocuzione con la  Circoscrizione per  un utilizzo rivisitato della
piazza" è stato avviato un progetto in tal senso e se l'amministrazione ha cercato e trovato i
necessari finanziamenti.

Torino, 31/01/2024 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Dorotea Castiglione
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Si dichiara che sono parte integrante della presente interpellanza gli allegati riportati a seguire 1, archiviati
come file separati dal testo dell'interpellanza sopra riportato:

 1. All1_foto.pdf 

 2. All2_foto.pdf 

1 L'impronta degli allegati rappresentata nel timbro digitale QRCode in elenco è quella dei file pre-esistenti alla firma 
digitale con cui è stata sottoscritta l'interpellanza
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